



Dirección de Prensa

**Declaración de S.E. la Presidenta de la República,
Michelle Bachelet Jeria,
luego de firmar declaración conjunta con Primer Ministro de
Trinidad y Tobago, Keith Rowley**

Santiago, 29 de Mayo de 2017

Amigas y amigos:

Yo quisiera agradecer al Primer Ministro Rowley por esta visita oficial a Chile. Hemos tenido una reunión muy grata y también creo fructífera para seguir fortaleciendo nuestras relaciones bilaterales, que ya tienen más de medio siglo.

Hemos conversado sobre la creciente vinculación política, económica, comercial y cultural entre nuestros países, y hemos confirmado una mirada común sobre la importancia de la integración regional y la democracia.

Por un lado, Trinidad y Tobago es un socio muy importante para nosotros en materia energética, como principal proveedor del gas natural licuado (GNL), y por eso que también el Primer Ministro Rowley y su delegación van a visitar el terminal Quintero de procesamiento del gas natural licuado en la Región de Valparaíso, y también la Central Fotovoltaica “El Boco”, en Quillota.

De hecho, el viernes yo estuve en Mejillones, en el norte, en la inauguración de una central para la gran minería, la más grande de su tipo, que va a permitir, justamente, reducir significativamente la huella





Dirección de Prensa

de carbono de la empresa, al usar gas natural -gas natural de ustedes, digamos-.

Por otro lado, Trinidad y Tobago es el destino del 38% de nuestras exportaciones a CARICOM. Es por ello que también nos interesa seguir avanzando hacia un acuerdo comercial, mediante el establecimiento de un grupo de trabajo para ver su factibilidad.

Además, tenemos un amplio programa de cooperación con los países del Caribe y, por cierto, con Trinidad y Tobago. Y en el último tiempo se han desarrollado proyectos de asistencia técnica en calidad y seguridad alimentaria, prevención de desastres naturales, educación, mejoramiento de la gestión pública y cursos de perfeccionamiento del español.

Y es un trabajo que sigue extendiéndose. Nosotros tuvimos una reunión en julio del 2016, y exploramos nuevas iniciativas de cooperación con CARICOM, y nació el Programa de Gestión de Desastres y Adaptación al Cambio Climático, que va a ser ejecutado por nuestra Agencia de Cooperación Internacional, de aquí al año 2018.

Y, finalmente, bueno, se acaba de firmar el Memorándum de Entendimiento en Cooperación y Desarrollo de Propiedad Intelectual, que nos permitirá trabajar en proyectos de asistencia mutua y compartir experiencias en el desarrollo de políticas públicas vinculadas a la propiedad industrial. Porque compartimos desafíos como innovación y desarrollo económico, y si aunamos fuerzas podemos alcanzar más rápido nuestras metas.

Éste es el camino para el desarrollo compartido y el bienestar de todos los habitantes de nuestros países, y es lo que va a seguir guiando nuestras relaciones.





Dirección de Prensa

Así que, nuevamente, muy bienvenido, Primer Ministro, espero que sea una visita muy positiva también para ustedes. Nosotros encantados de tenerlo acá.

* * * * *

Santiago, 29 de Mayo de 2017.
MIs/lfs.